

EL CORREO

MADRID

Domingo 15 de Abril de 1888.

Año IX

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, pesetas 4'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

Núm. 2.937

La prensa alemana y la crisis del canciller. Últimas impresiones.

Sigue preocupando la atención en Europa, juntamente con la cuestión Boulanger, la llamada crisis del canciller, resuelta ó conjurada, por lo menos en el sentido que indicábamos en nuestros artículos de hace pocos días; es decir, abandonando por ahora el proyectado matrimonio de la princesa Victoria y de Alejandro de Battenberg. En 10 del corriente, dos días antes del cumpleaños de la princesa (nacido el 12 de Abril de 1866), la emperatriz celebró con Bismarck una conferencia de más de dos horas, que al parecer terminó, favorablemente para la política, y desgraciadamente para el amor, la grave agitación de que estaba amenazado el imperio. Al día siguiente de esta conferencia, recordaba la *Gaceta de Colonia*, en apoyo de la resistencia del canciller a los deseos de la corte, la conducta observada en circunstancias análogas por el difunto Emperador.

Sabido es que en 1826, el entonces príncipe Guillermo de Prusia, perdidamente enamorado de la princesa Radziwill, se hubiera unido a ella en matrimonio á no impedírselo el rey, su padre, fundado en razones políticas, cuya base principal era la desigualdad de la unión descaída por el príncipe. Cedió Guillermo á la razón de Estado, demostrando que el único móvil de su conducta era la voluntad real y el principio *salus reipublice suprema lex*. Este argumento de la desigualdad del matrimonio proyectado ha sido repetido hasta la saciedad por los órganos del partido liberal nacional alemán y del partido conservador prusiano.

Esa desdichada cuestión ha envenenado los ánimos en términos de que periódicos ministeriales y de carácter casi oficial, como el *Berliner Politischen Nachrichten*, hayan declarado que aunque el príncipe Alejandro llegara á ser yerno del Emperador, debía siempre ser mirado con desconfianza, que no se le debería nombrar gobernador de la Alsacia-Lorena, pues su conducta con Rusia en Bulgaria mostraba claramente que era capaz de hacer traición al imperio. Si acusaciones tan injuriosas aparecen en periódicos que reciben inspiraciones del gobierno, juzguese lo que dirán los periódicos menos obligados á mostrarse circunspectos de los principales personajes de este interesantísimo drama.

En Austria la opinión se muestra contraria al canciller. El príncipe monárquico—dicen los principales periódicos de Viena—tiene que salir quebrantado de esta lucha, en que un súbdito acude á la opinión del país y la constituye en árbitro de sus diferencias con el soberano. La prensa liberal dice que el Emperador ha sido tratado con poco respeto por el canciller, y que se le puede aplicar en esta ocasión la frase de Talleyrand sobre los príncipes de Orleans: *Un homme comme on n'en voit guère, et un prince comme on n'en voit pas.*

La opinión de la prensa austríaca aparece compendiada en las siguientes líneas que tomamos de la *Wiener Allgemeine Zeitung*: «El príncipe de Bismarck, moviendo la opinión pública contra el Emperador, ha rebasado los límites de lo que puede permitirse á un ministro en una nación monárquica. Extraño parece que de todos los súbditos alemanes, á él estuviese reservado hacer ver al pueblo cómo puede reducirse á un monarca á no tener más voluntad que la de un ministro.»

Las últimas impresiones son que se ha llegado á un arreglo, cuyas condiciones se ignoran, y tal vez no estén aún puntualizadas. El 24 del actual llegará á Berlín la reina Victoria, y entonces se cree que tendrá el conflicto solución definitiva.

Carta de Tánger.

RUMORES DE INSURRECCION.—EXPLICACIONES. 9 Abril 1888.

Las noticias de que se ha hecho eco la prensa, relativas á la predicación de la guerra santa contra el Emperador de Marruecos, y levantamiento en armas de las tribus próximas á Tafleto, donde residen algunos miles de chorfas (descendientes del Profeta), promovidos por el chefi Dezoani (Sidí Mohamed El Arbi), no tienen hasta hoy fundamento suficiente, siendo no más que el eco de rumores que empezaron á circular el día 3 del corriente, que deben acogerse con gran reserva, teniendo en cuenta el carácter que distingue á este pueblo, tan propenso á la exageración y á las sensaciones apasionadas.

Para conocimiento de los lectores de ese ilustrado diario, y con objeto de que la opinión pública no se estravié aceptando como buenos los absurdos rumores propalados, consignaremos las noticias que sobre la pretendida insurrección hemos podido adquirir.

Supónese por algunos que el chefi Dezoani, Morabito sudanes de gran prestigio é influencia en Tafleto, había conseguido predicando la guerra santa, fórmula especial de los orientales, exaltar y conducir tras sí multitud de fanáticos, cuyo número se hacia ascender á la inverosímil cifra de 60.000, que marchaban dispuestos á cometer toda clase de atrocidades y de desmanes, afirmando que los insurrectos habían entrado en el Figuí, y llegando hasta asegurarse que en la frontera argelina habían sostenido un rudo combate con las tropas francesas, resultando de la lucha gran número de muertos y heridos por ambas partes.

Háblase también de una formidable sublevación de las tribus del Sus y de otra en el territorio de Act-Attab, sometido el verano pasado á la autoridad del Sultán por las fuerzas que operaban bajo su mando, y se suponía que todos estos alzamientos respondían á un solo pensamiento: el de destronar al actual Emperador de Marruecos.

Mientras todos estos rumores circulaban, creían y se agigantaban, en los centros oficiales no

se concede importancia á tales noticias, y por lo que á Francia se refiere, todo queda reducido, según me consta de origen autorizado, en haber reforzado la guarnición de la frontera argelina, como medida de prudencia ante la actitud hostil de las kábilas fronterizas.

Si esto no bastara para demostrar lo absurdo de estos rumores, bastaría echar una mirada al mapa de Marruecos y ver que los puntos que se suponen erigen teatro de insurrección, están tan distantes entre sí y en tales posiciones colocados, que toda posibilidad de enlace ó de combinación desaparece en el acto. En efecto, el territorio del Sus se halla sobre las costas del Océano en frente de nuestras posesiones de Canarias, y de él á Tafleto, que se encuentra ya en el desierto del Sahara, necesitan las caravanas más de diez jornadas, siendo imposible que un grupo numeroso de gente necesitada de agua y de provisiones, pueda trasladarse de un punto á otro.

El oasis del Figuí, en el cual se supone ocurrido un choque con los franceses, no sólo no pertenece á éstos, sino que está todavía bastante lejos del último punto avanzado de la frontera argelina, ó sea de Ainefra, á una distancia considerable de Tafleto y en relación posible con el Sus. Y por si esto no bastara, ha de pensarse que entre todos estos puntos y la ciudad de Mequinez, que se supone amenazada, se eleva el pequeño Atlas, y por todo ello se comprenderá hasta qué punto todos estos rumores son más bien hijos del deseo que de la realidad, y producto de una tendencia política hostil á un tiempo á Marruecos y poco amiga de España, que de realidades y de hechos positivos ó verosímiles.

En cuanto á la idea de que los movimientos insurreccionales del Atlas ó de las tribus del Sahara estén fundados en el envío de la embajada marroquí á Roma, la suposición puede calificarse de pura fantasía. Para que á aquellos sitios llegaran las noticias conocidas en Tánger á fines de Enero, se ha necesitado más de un mes, y otro tanto para que la nueva de la insurrección llegara á Tánger. ¿Cómo, pues, poner en relación ambos hechos?

A última hora llega á Tánger la noticia de que el Sultán, para poner fin á la agitación que hacia Tánger se nota, ha mandado á su hijo prender al jefe de la insurrección, el shefi Dezoani.

Y en la necesidad de poner fin á esta ya demasiada larga epístola, termino reiterándole el afecto y la consideración con que soy de Vd.,—*El correspondiente*.

Ecos de Madrid.

Onatós de apertura.—¡Por quinta vez!—El circo del Príncipe Alfonso.—Inauguración de la Alhambra.—LA FAVORITA.—Los cantantes.—La señorita Mas.—El tenor Gennari.

Por quinta vez anunció para anoche la apertura de sus puertas el teatro del paseo de Recoletos, y sin embargo, no las abrió.

Lo que sucede allí es verdaderamente cómico y original: la empresa aguarda el buen tiempo para comenzar sus tareas, y el buen tiempo le da los chascos más terribles.

Engañados por los dos días de sol que hemos tenido—el jueves y el viernes últimos—anunció para el sábado la inauguración de la temporada.

Pero el sábado, mudanza completa de decoración—esto es, de atmósfera—llueve y hace fresco—la dirección cambia también de propósitos.

—¡Aguardemos todavía!—dice—y suprime cartelas y no da el espectáculo anunciado.

¿Hasta cuándo va á durar esta situación extraordinaria y nunca vista?

O herrar ó quitar el banco: ó afrontar las dificultades ó desistir de los planes concebidos.

Porque si se realizan las profecías de astrónomos aficionados ó auténticos, hasta el mes de Julio no tendremos buen tiempo, y entonces los pobres artistas que le esperan se habrán muerto de fastidio..... ó de inanición.

En la Alhambra las cosas pasan de distinto modo: no há mucho que la empresa arrendó el coliseo, ni que ajustó los coros y la orquesta del teatro Real.

No há mucho tampoco que organizó la compañía, tomando de aquí y de allá los que habían de formarlos; y ayer—según había prometido—comenzó su campaña.

El público, que ocupaba todas las localidades, quedó gratamente sorprendido al encontrarse lo que no esperaba: un conjunto regular y completo: cantantes que sin ser de *primo cartello*, tienen mérito suficiente para cautivar al auditorio; deseo de agradar en todos ellos, y promesas en lo futuro de alguno.

La ópera elegida para comenzar era *La Favorita*, temible por los recuerdos que en ella han dejado insignes artistas, y recientemente la Pasqua y Gayarre.

Sin embargo, los espectadores, animados de alto espíritu de equidad y justicia, no quisieron hacer comparaciones y se limitaron á escuchar..... y á aplaudir.

La señorita Mas era Leonora; el tenor Gennari, Fernando; nuestro antiguo conocido Ponsini, el rey Alfonso—y el Sr. Jordan, Baltasar.

Por galantería y por derecho, la primera mención pertenece á la señorita Mas, la cual empieza su carrera con grandes disposiciones naturales y un instinto artístico que suele consumar verdaderos milagros.

Voz extensa, poderosa y agradable; sentimiento y pasión; hé ahí las principales dotes que anoche hemos podido apreciar en ella, y que desarrolladas con el estudio y la práctica, nos hacen augurar porvenir venturoso á la que tan bien comienza.

La señorita Mas dijo con acento dramático su aria y los dos duos con el tenor, y no sucumbió

nunca al peso de la carga que había echado sobre sus hombros.

Tampoco el Sr. Gennari es un artista vulgar, y tiene algo de lo que es indispensable para distinguirse en la escena.

Posee un órgano de buen timbre, con no pequeñas facultades; y la desigualdad que hoy se advierte en la manera de emitir la voz, desaparecerá sin duda cuando haya perfeccionado su método de canto, y adquirido confianza en la benevolencia del auditorio.

Poco podemos decir del barítono Ponsini, que tanto conocemos, y que pertenecía á la Compañía del Teatro Real en la última temporada. Tampoco el Sr. Jordan era nuevo para nosotros, y los dos confirmaron la buena idea que teníamos formada de sus aptitudes y su inteligencia.

El público se mostró complacido del resultado de la representación, no escaseando los aplausos en distintas ocasiones á los que le habían deleitado con la música de Donizetti, interpretada, si no de un modo perfecto, al menos con vivo deseo de acertar, y en determinados instantes con éxito.

ASMODEO.

Lytton Bulwer.—Desdichas conyugales.

Una mujer dotada de belleza, talento y gracia, casada á los veinticinco años con un hombre de la misma edad, favorecido por la fortuna, guapo, agradable, inteligente, cuya reputación de escritor aumentaba de día en día, son, al parecer, elementos más que suficientes para constituir una unión feliz; pero las apariencias engañan, y difícilmente se hallaría matrimonio más desdichado que el de la brillante Rosina Wheeler con el entonces joven autor Edward Lytton Bulwer. El amor que sentían el uno por el otro se trocó á poco en verdadero ódio; fueles imposible seguir viviendo juntos, y después de separarse comenzaron las recriminaciones y los insultos.

Nadie ignora la triste historia del matrimonio de Byron.

Shelley abandonó á su mujer, que acabó por suicidarse. Carlos Dickens y su mujer vivían en amistosa separación, pero la tragedia doméstica de Lytton Bulwer es tal vez de las más crueles y prolongadas.

Su esposa Rosina Wheeler, era irlandesa, tenía carácter vivo, generoso y con tendencia á exagerarlo todo. Nació en 1802, y según ella misma decía, fué su primer disparate el haber nacido. En la tertulia literaria de miss Benger, en Londres, conoció á lo que debía ser su marido, y en seguida comenzaron sus relaciones.

Después de la madre del novio, la anciana mistress Bulwer, se verificó la boda en 1827. Fue por ambos lados puramente un matrimonio de amor. Thomas Trollope, que la conoció entonces, dice que lady Bulwer era de talento brillante, de corazón generoso y de gran belleza.

Después del casamiento los esposos se retiraron á una casa de campo en Oxfordshire, donde Edward Lytton Bulwer dió comienzo con mucho afán á sus trabajos literarios. Ya había escrito en aquella fecha un tomo de poesías y una novela, *Falkland*, que apenas habían tenido éxito mediano. Por este tiempo escribió *Pelham*.

Sabido es que los hombres de letras no son, por punto general, los maridos más complacientes. Lytton Bulwer no fué una excepción. Su mujer le veía muy poco, y esto, con su carácter violento, llegó á producirle verdaderos ataques de cólera.

Cuéntanse escenas hasta inverosímiles de las disensiones de ambos conyuges. En una de las violentas disputas que cualquier pretexto bastaba á suscitar, el novelista fuera de sí dió á su mujer tan terrible mordisco en la mejilla, que la sangre brotó en abundancia.

Pero si el marido no era un manso cordero tampoco la mujer era la paciente Griselda. Rosina abandonó su hogar, donde le hacían tales caricias, yendo á vivir cerca de Acton con su hijo, el único hijo Robert Edward, el futuro poeta, gobernador general de la India, y hoy embajador de Inglaterra en París.

El abandonado esposo iba de tiempo en tiempo á visitar á su familia. Un día envió recado á su mujer que no podía ir que estaba enfermo. Tan pronto recibió la noticia Rosina, se puso en marcha para su antigua casa, donde encontró á su marido, pero no le encontró enfermo, ni solo. El furor de la engañada esposa no conoció límites, presentó demanda de divorcio, y después de un pleito se separaron legalmente, quedando Rosina encargada de los hijos, con los cuales marchó á Irlanda.

Aquí empieza para Rosina una vida llena de dificultades pecuniarias. Para ayudarse escribía novelas: por la primera la dieron 500 libras esterlinas. Había despertado gran curiosidad, porque el protagonista era la caricatura de su marido.

Esto avivó más el encono entre sir Edward y su esposa; se hacían una guerra sin descanso, y Rosina, que se había ido á vivir á París, creía que su marido la tenía rodeada de espías. Murió por este tiempo la madre de sir Edward, dejándole cuantiosa fortuna; pero el irritado novelista no aumentó en un penique la reducida pensión de su mujer, que tuvo que seguir viviendo miserablemente, devorada por deudas y pleitos.

Mas no por eso cesaba en la cruda guerra que había declarado á su marido. Le escribía cartas, cuyo sobreescrito decía: *Al Sr. Impostor*, ó *Al Sr. Cobarde Lytton Bulwer*; y cuando se presentó diputado por el distrito de Hereford, hizo distribuir un discurso entre los electores en que le ponía de oro y azul.

Por su parte, sir Edward consiguió hacer declarar loca á Rosina, y meterla en un manicomio; pero tal indignación produjo en el público esta medida, que la infeliz logró verse libre, y vino á España con su hijo, que era ya entonces un hombre, y simpaticizaba más con el padre que con la madre.

Rosina se consagró por entero á desacreditar á su marido, pero todos sus esfuerzos fueron inútiles, y su mayor tormento fué verle respetado y cortejado, no solo como escritor, sino como ministro, y hasta jefe de partido, mientras ella tenía que vivir pobremente en un fondo de pueblo entre extranjeros.

A pesar de tantas calamidades, Rosina Wheeler sobrevivió á su marido, y no hace aún mucho tiempo que murió en Norwood, de más de ochenta años.

Telegramas de la mañana.

El Emperador.

Berlín 14.—El emperador Federico ha pasado bien la noche última.

Durante la mañana de hoy ha despatchado con el Sr. Albedyll, y después se ha dirigido á dar un paseo en coche por el parque de Thiergarten.

Tratado de comercio.

Viena 14.—La Cámara de señores ha aprobado el tratado de comercio y navegación entre España y Austria.

El príncipe Víctor.

París 14.—El periódico *La Nation* anuncia que el príncipe Víctor Napoleón prepara un Manifiesto que dirigirá al pueblo francés después de verificada la elección en el departamento del Norte.

Campaña boulangierista.

Lilla 14.—Los adversarios de la candidatura de Boulanger, con el fin de impedir la reunión que tenían anunciada y pensaban celebrar en esta ciudad los partidarios del citado general, habían alquilado todos los locales que para este objeto podían destinarse.

En vista de ello y ante la imposibilidad de poder celebrar una reunión en local cerrado, puesto que la ley francesa prohíbe de un modo terminante que se celebren reuniones al aire libre, los diputados afectos al general Boulanger, han redactado una proclama dirigida á los electores, de la cual han mandado hacer una tirada de 800.000 ejemplares, que serán fijados en las calles y plazas de todo el departamento.

El inventor de la dinamita.—La Reina Regente.

París 14.—Hoy ha fallecido en esta capital el célebre inventor de la dinamita, Sr. Nobel.

El *Observateur Franco* publica un artículo muy enconocástico de la Reina Regente de España y de sus ministros por haber favorecido la gestión de la embajada marroquí enviada al Papa por el embajador de Marruecos.

El citado periódico asegura, que de esta gestión resultará el desarrollo del cristianismo en Marruecos.

Termina diciendo, que la noble princesa que hoy ocupa el Trono de Isabel la Católica, y sus consejeros, han comprendido bien el papel que toca representar á España, consolidando para mucho tiempo su influencia en el Imperio marroquí.—*Fabra*.

La política de Bismarck.

El gran Canciller que á tan extraordinaria altura ha puesto el poder de Alemania, es, sobre todo, un hombre de sentido común. Tenía el conocimiento del poder militar de Prusia como poseer al presente el imperio en sus mayores detalles, sin perder de vista la situación de Alemania en el centro de Europa. Rusia son sus espaldas y Francia su pecho.

Romper con Rusia sería lo mismo que no tener pared detrás para poder hacer uso del brazo cara á cara. Sucumbiera indudablemente Federico II en su inmortal epopeya de la guerra de los siete años, si la muerte no le libra del caprichoso encono de la emperatriz Isabel, unida á María Teresa y la Pompadour, dándole por singular y extraordinaria fortuna el apoyo y simpatía del desgraciado Czar Pedro III, y desde entonces una alianza que, con mayores y menores contratiempos, ha estado siempre unida á Prusia y los Hohenzollern, sangre que corre por las venas de los Romanoff.

La geografía es una gran política, y las fronteras la determinan y explican. Ese natural y previsor conocimiento que poseía con profundidad el astuto Federico II, le valió su buena parte en los repartos de la Inmolada Polonia, y que Rusia y Prusia se juntaron contra Napoleón en la guerra de 1806 y 1807. Por los ruegos y el decoro mismo de Alejandro, pudo conservar la mitad de su reino en Tilsit, el abuelo del actual emperador de Alemania. Por entenderse en Viena en 1815, con el Czar, vencer pudo ciertas dificultades que M. Thiers nos explica en su popular *Historia del Consulado y del Imperio*, y ganar allí una buena parte de la Sajonia, con otros territorios de valor. Subsistía desde tan memorable tratado la mayor intimidad entre los dos pueblos y las dos familias de aquel lado, y de este del Niemen; y así, segura Prusia de tener cubierta su retaguardia y fianco, marchó de frente sobre Bohemia en 1866, y entró en Francia en 1870.

Que ya no son tan íntimos y estrechos los lazos de germanos y moscovitas, no lo negaremos; pero de eso á desatarlos, médua un abismo, y cometería grave falta é imprevision el canciller si no midiera su profundidad y se arrojava en él imprudentemente, dando á Francia todas las ventajas contra Alemania, colocada entre dos fuegos. Bismarck quiere la paz, y como no la concibe plátonicamente, ha procurado asegurarla por modo práctico, sobre la base de coniertos estipulados con Austria Hungría é Italia, pero sin romper con Rusia, la cual moderará sus pretensiones ó aplazará lo por hoy casi imposible y demasiado peligroso.

Convenir con Rusia algo semejante á lo que pactaron Napoleón y Alejandro en Tilsit en 1807, sale del orden de ideas prácticas y sensatas del que se toma tiempo para consolidar el imperio y calmar las impacencias de la Francia.

En eso estriba toda la cuestión.

Se podrá decir de Bismarck que nunca calla la verdad, y sabe utilizarla; le harán la justicia sus mayores emulos, que sabe exponerla ruda y claramente. Evita la guerra por su inteligencia

con Austria é Italia, y contiene á Rusia sin apartarse de las tradiciones de Federico II.
Tal es la política del príncipe cancliller: arma para la guerra, é imponiendo la paz.—***

LA «GACETA».

El periódico oficial publica las resoluciones siguientes:
Hacienda.—Ley sobre admisión temporal de mercancías que se importan para ser modificadas ó transformadas por la industria nacional.
—Otra determinando cómo ha de hacerse el reembolso del anticipo de 15 millones de pesetas, hecho por el Tesoro de la Península á las cajas de la isla de Cuba.
—Otra determinando cómo ha de abonarse al Ayuntamiento de Vitoria la indemnización por las fortificaciones que construyó durante la última guerra civil.
—Real orden relativa al aforo de máquinas incompletas para relojes para el pago de derechos de Aduanas.
Gracia y Justicia.—Los reales decretos de indulto que publicamos por separado.
Marina.—Real decreto disponiendo que cese en el cargo de intendente del departamento de Ferrol D. Rafael Martínez Illasca.
Gobernación.—Real orden confirmando un acuerdo de la comisión provincial de la Coruña, que declaró válidas las elecciones municipales verificadas en el pueblo de Oee en el mes de Mayo último.
Fomento.—Real orden disponiendo que se anuncie á traslación la cátedra de Matemáticas, vacante en el Instituto de Oviado.

Teatros.

En el teatro de Apolo se verificará mañana la primera representación de la zarzuela en un acto de los Sres. Cereceda y Fernandez Caballero, *Los cazadores*, descompañada por la señora Alverá y los Sres. Pinedo, Moran y Mora.
Noticias la empresa de este teatro de los deseos manifestados por S. A. R. é I. el archiduque de Austria Carlos Luis, de ver la ejecución del episodio nacional *Cádiz*, se ha apresurado á invitarle para que se digne asistir á la función de esta noche.
Desde ayer, y atendiendo á lo adelantado de la estación, se empezarán las funciones á las nueve menos cuarto en el teatro Esclava, donde se cuentan por llenos las representaciones de la nueva zarzuela *Los Apuntes del natural*, y de la ya popular revista *A vista de pájaro*.

AL MENUDEO.

Festival infantil.

Anteayer comenzó la confección de las empanadas que, en número de 12.000, han de ser distribuidas á los niños de las escuelas municipales.
En las empanadas entran 36 arrobas de ter nera.

Si mañana, día señalado para la celebración del acto, hiciera mal tiempo, entonces se verificará el festival en el palacio del Parque de Madrid, que ha servido para varias exposiciones, pues no podría aplazarse á causa de que los preparativos de la merienda, en los que se han invertido más de 6.000 pesetas, quedarían inutilizados.

Los colores porque se distinguirán los niños en el festival serán, por orden de distritos: Palacio, azul marino; Universidad, verde claro; Centro, azul claro; Hospital, rojo; Buenavista, blanco; Congreso, anaranjado; Hospital, amarillo; Inclusa, corinto; Latina, rosa, y Audiencia, morado.

Un retrato de la Reina.

Hemos tenido el gusto de ver un notable retrato de la Reina Regente, que ha hecho el joven pintor D. Nicolás Massieu, por encargo del Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria, para el salón de actos de esta corporación.
Representa á la Reina doña Cristina casi de tamaño natural, vestida con un traje negro de corte, llevando en sus brazos al Rey niño, que viste de blanco con lazos color de rosa. La fisonomía de la Regente, de gran parecido, tiene un tinte especial de melancolía que contrasta con lo risueño y expresivo del semblante de Alfonso XII, como si el pintor hubiese querido llevar al lienzo las tristezas y las amarguras de la augusta viuda del malogrado Alfonso XII.
Como dibujo, adviértese á primera vista en la obra de Massieu gran corrección y pureza en las líneas. El color del cuadro es sin duda lo más sorprendente, está muy bien sentido y revela desde luego en el pintor un fino y delicado sentido artístico, un estudio concienzudo del natural y un perfecto dominio de los medios técnicos de su arte.
Este retrato es sin disputa uno de los mejores que hemos visto de la Reina Regente, y es lástima que por la necesidad de enviarle con urgencia á su destino, no hubiera sido expuesto antes en alguno de los escaparates de los establecimientos más céntricos de Madrid.

Massieu ha estudiado en la Escuela de San Fernando, y luego marchó á Roma en ocasión en que dirigía la Academia española el malogrado autor de *La campana de Huesca*, bajo cuya dirección amplió sus estudios.

Reformas militares.

Hoy, á las dos de la tarde, se reunirán en casa del Sr. Cánovas los senadores y diputados del partido conservador que han tomado ó piensan tomar parte en la discusión de las reformas de Guerra.
En esa reunión se acordarán las enmiendas que deben presentarse en sustitución de las que se han retirado por afectar á los puntos discutidos entre el Sr. Cánovas y la comisión del Congreso.

Como algunos periódicos hayan insinuado noticias de que no á todos los conservadores han gustado las transacciones acordadas por el Sr. Cánovas, *El Imparcial* dice lo siguiente:

«Según nuestros informes, no tienen fundamento alguno los rumores de que hablan algunos periódicos, suponiendo que, á pesar de lo acordado por el Sr. Cánovas, algunos diputados de su partido se guirán oponiendo obstáculos al debate sobre las reformas.»

El jefe del partido conservador, cumpliendo con la lealtad que le es propia los acuerdos en virtud de los cuales se ha llegado á una inteligencia patriótica, tiene resuelto que las enmiendas presentadas que se relacionan con las bases acordadas se retiren, como se retiraron en la sesión del viernes las del Sr. Los Arcos.

Deuda carlista.

Cerca de las ocho de la noche terminó la reunión de los senadores y diputados de las Provincias Vascongadas.

Acordaron por unanimidad contestar á la comisión vizcaína que pide el reconocimiento de la deuda carlista, que ellos no tienen que intervenir para nada en el asunto.

También se trató en esta reunión del impuesto de los alcoholes.

La comisión parlamentaria nombrada para emitir dictamen sobre la proposición de ley del Sr. Azcarate fijando las bases para redactar los reglamentos de procedimiento administrativo, se reunió ayer tarde, y después de algunas observaciones hechas por los Sres. Sívola (don Francisco), Lomas, Cepeda, Pacheco y Montejo, se encargó á este último extender el correspondiente dictamen, que será en su día consultado con el gobierno.

La ley provincial.

El señor ministro de la Gobernación tiene empeño en que se discuta y convierta en ley en este período legislativo el proyecto de ley municipal, que es el mismo presentado por el señor Gonzalez (D. Venancio), con ligeras variaciones.

La comisión de dictamen, que preside el señor marqués de la Vega de Armijo, y que ya fué citada ayer tarde para reunirse, piensa imprimir gran actividad á sus trabajos, á fin de procurar que si lo consiente el orden de los debates entre pronto en turno de discusión el mencionado proyecto.

Código de comercio.

El ministro de Gracia y Justicia ha nombrado una comisión extraparlamentaria, de que forman parte los Sres. Rodriguez (D. Gabriel), Rodriguez San Pedro y otros reputados juristas, para que estudien y redacten un proyecto de reforma del Código de comercio.
Las modificaciones que principalmente habrán de introducirse se referirán al derecho marítimo y á las quebras, puntos que abarca de una manera deficiente la legislación actual.

Tan luego como el señor ministro de Hacienda tuvo conocimiento de que el carabinero de la comandancia de Algeciras muerto el día 9 del corriente en la brillante lucha sostenida con una partida de contrabandistas, dejaba en el mayor desamparo á su esposa y dos hijos, dispuso el envío de un socorro de 1.000 pesetas, que la dirección de Aduanas se apresuró á girar, para aliviar la situación de aquella desgraciada familia.

Digna de todo elogio es la conducta humanitaria del Sr. Lopez Puigerver, y con ella ha de contribuir en alto grado á fomentar el estímulo de los que arriesgan su existencia en defensa de los intereses públicos, tan frecuentemente amenazados por los defraudadores.

Se ignora todavía el paradero de la hija del ajusticiado Camarasa, que S. M. ha resuelto acoger bajo su protección.

En favor de Leon.

Siguen con la mayor actividad los trabajos de organización de la brillante solemnidad artística que se prepara á beneficio de los damnificados por los últimos temporales en la provincia de Leon.

Los diputados y senadores leoneses, y particularmente el Sr. Azcarate, encargado por sus compañeros de organizar esta fiesta, cuentan ya con el concurso de la Sociedad de Conciertos de Madrid, que dirige el maestro Breton, del eminente actor Rafael Calvo, que leerá poesías de Nuñez de Arce, y del notable poeta Manuel del Palacio, que va á leer algunas de sus más celebradas composiciones.

Considerábase seguro que tomarán también parte en esta solemnidad Baldeil y otros artistas de justo renombre.

Para realizar este pensamiento, la reunión se verificará esta noche en el Círculo Mercantil.

Puerto-Rico 15.—A las dos de la tarde de hoy ha fundado en este puerto el vapor-correo de la compañía Transatlántica Sastregeui.

Ha fallecido en esta corte, á consecuencia de rapidísima enfermedad, nuestro querido compañero en la prensa, el joven redactor literario de *El Noticiero* D. Félix de Llanos. Acompañamos en su dolor á la familia.

Ayer se ha publicado la sentencia dictada por la sección primera de la sala de lo criminal de la Audiencia de esta corte en la causa seguida contra Enrique Larraz, por muerte de la bailarina Rosa Romero.

De acuerdo con la petición fiscal, se considerará el hecho constitutivo de asesinato cualificado por la alevosía, y se condena al acusado á la pena de cadena perpetua y á que satisfaga á los herederos de la Romero, en concepto de indemnización, 3.000 pesetas.

Hoy publica la *Gaceta* los siguientes reales decretos de Gracia y Justicia.

Conmutando las penas de un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional, y cuarenta y un meses y doce días de arresto que la Audiencia de Valladolid impuso á D. Fabian Maestro y Sanchez en causa por desacato é injurias, por la pena de un año de destierro á la distancia de 25 kilómetros de Valladolid y Madrid.

Indultando á José Villanueva y Guillen del resto de la pena de un año, ocho meses y veintidós días de presidio correccional que la Audiencia de Castellón le impuso por el delito de falsificación.

Conmutando por la pena de seis meses de arresto, la de seis años y un día de presidio y prisión mayor y quinientas pesetas de multa á que respectivamente fueron condenados Higino Sanchez é Inés Serrano y Alegre en causa por falsificación, por la Audiencia de Valladolid.

Ateneo.

Ayer continuó en la sección de Ciencias históricas el debate referente á la política de Carlos III.

Hizo uso de la palabra el Sr. Espada y el orador combatió el Pacto de Familia, juzgándole bajo el carácter de los intereses particulares del rey.

Hizo ver después, tratando de la política interior del reino, que Carlos III fué un rey verdaderamente caesariata, y que sus doctrinas no deben ser consideradas como hijas del jansenisimo ni del floscifismo.

Por lo referente á la expulsión de los jesuitas, empleó un criterio, en cierto modo, ecléctico.

Rectificó el Sr. Canlo brevemente, siendo aplaudidos ambos oradores.

Mañana dará una conferencia en el Ateneo

de Madrid el Sr. D. Laureano Figuerola, sobre el tema «Aberraciones económicas de los hombres políticos.»

Junta de valoraciones.

Bajo la presidencia del Sr. Alcabete, celebró anoche sesión la junta de aranceles y valoraciones. Se leyeron y quedaron aprobados los dictámenes fijando las valoraciones de las diferentes clases del arancel menos tres. De los expedientes sobre adeudos y aplicación del arancel sólo se despacharon dos, uno de ellos motivado por una instancia de fabricantes de Alcoy, por haberse promovido respecto á los dos un debate bastante largo y animado, en el que tomaron parte los Sres. Rico, Puig, Cos-Gayon, y los Sres. Ezeiza y Alonso de Beraza como ponentes, y el Sr. Martinez defendiendo un voto particular. Fueron aprobados los dos dictámenes de potencia, y á petición del Sr. Lopez Martinez quedó sobre la mesa el dictamen sobre importación de ganados de Canarias.

En la próxima semana llegarán á esta corte SS. AA. los Infantes doña Paz y D. Fernando, príncipes de Baviera.

Círculo de la Union Mercantil.

Sobre el tema «Las minas de Somorrostro,» dió anoche en el Círculo de la Union Mercantil una interesante conferencia el ilustrado catedrático y diputado republicano Sr. Becerro de Bengoa.

Con objeto de ayudar á la comprensión del público, el Sr. Becerro sirvióse de un encerado donde dibujó un croquis del sitio en que se hallan enclavadas las minas, de la formación de éstas, planos inclinados, ferro-carriles de red, etcétera. Sobre la mesa había hecho colocar el orador una preciosa colección de minerales de Somorrostro.

La conferencia del Sr. Becerro tuvo una parte histórica muy amena para demostrar que las minas de Somorrostro se explotaban de un modo rudimentario en tiempos remotos, y otra parte práctica en la cual el orador trató de la vida del obrero, del estado de la producción minera, de los sistemas de arrastre, del florecimiento industrial y mercantil de Bilbao; terminando con una excitación á los capitales españoles, para que á semejanza de lo que hacen en la capital de Vizcaya, acometan empresas útiles y se consagren á explotar las grandes riquezas de nuestro suelo, hoy improductivo.

El orador recibió muchos aplausos.

Admisiones temporales.

La *Gaceta* de hoy publica la importante ley recientemente sancionada sobre admisión temporal en la Península de todas las mercancías que siendo susceptibles de perfeccionamiento ó transformación por medios industriales, se importen únicamente para ser modificadas ó transformadas por la industria nacional, siendo luego las nuevas especies exportadas al extranjero á las provincias de Ultramar, y considerándose como productos extranjeros para los efectos arancelarios, las que se consuman en España.

Viaje de S. M. á Barcelona.

S. M. la Reina recibió ayer al alcalde de Barcelona, Sr. Riús y Tulet, á quien acompañaba el secretario de aquel ayuntamiento Sr. Aímar y Rubio.

El Sr. Riús y Tulet invitó á S. M. á la inauguración oficial de la Exposición de Barcelona y á que señale la fecha de dicha solemnidad, y la Reina Cristina mostró vivos deseos de visitar la industriosa capital del Principado, de la cual tenía excelentes noticias, por su augusta madre la archiduquesa Isabel que estuvo en Barcelona algunos años, y por su hermano el archiduque Stefano que recientemente la ha visitado.

S. M. aceptó de muy buen grado la invitación, asegurando al Sr. Riús y Tulet que el día 16 de Mayo llegaría á Barcelona.

El 17, que son los días de S. M. el Rey, recibirá en corte; el 18 y el 19 los dedicará á visitar los principales monumentos de la ciudad y el día 20 se celebrará la inauguración.
La comisión de Barcelona cumplimentó des pues á la Archiduquesa Isabel y á las Infantas doña Isabel y doña Eulalia, quienes ofrecieron visitar la Exposición, no fijando fecha fija.

Hoy ó mañana regresará á Barcelona el señor Riús y Tulet.

Puerto-Rico 14.—A las una de la tarde de ayer llegó el vapor *Mendez Nuñez* á Ponce, y salió á las once de la noche.

Sin novedad á bordo.

Ha fallecido en Santiago el sabio catedrático de Química, y rector de aquella Universidad, D. Antonio Casares.

Dice *El Diario* de Sanlúcar:

«El martes en la noche y el miércoles en la tarde por orden del señor juez de este partido, respectivamente, han sido conducidos á la cárcel é incomunicados, el tercer teniente de alcalde propietario, D. Salustiano Gutierrez y el cabo de serenón don Manuel Causo, complicados, según de público se dice, en la causa que se instruye contra el ayuntamiento.»

El Sr. D. Salustiano Gutierrez fué puesto en libertad ayer bajo fianza de mil pesetas.

En la facultad de derecho de la Universidad Central existe vacante una plaza de profesor auxiliar dotada con la gratificación anual de 2.250 pesetas, que ha de proveerse por oposición entre los individuos que reunan las condiciones exigidas por el decreto de 25 de Junio de 1875 y lo soliciten dentro del término de veinte días.

Por Gracia y Justicia se anuncian para concurso las vice secretarías vacantes de las Audiencias de lo criminal de Utrera, Tremp, Castellón y Cádiz.

Diputación provincial.

A las dos de la madrugada terminó la sesión de la Diputación provincial que, suspendida ayer tarde, se reanudó anoche bajo la presidencia del señor marqués de Sardoal, para seguir discutiendo el dictamen de la comisión de Hacienda, referente al proyecto de presupuesto ordinario, para el ejercicio económico de 1888-89.

Los señores conde de la Romana y Rancés impugnaron la totalidad del dictamen, que fué defendida por los Sres. Cortina, Seljo, Presilla y Perez de Soto, pasando, una vez aprobada, á la discusión por artículos.

Fueron desechadas una enmienda del señor Rancés pidiendo la supresión del Consejo de Higiene, y otra del Sr. Massa sobre aumento de sueldo á los practicantes del Hospital provincial; y aprobadas una del Sr. Perez Negro au-

mentando tres plazas de mozos en el Hospital de San Juan de Dios, y otra del Sr. España destinando 500 pesetas á la escuela de taquigrafía del Hospital.

Los señores conde de la Romana y Rancés han combatido la totalidad, proponiendo economías que no han sido aceptadas.

Han combatido—según dice *El Noticiero*—la partida que figura en el presupuesto de 500.000 pesetas para la adquisición de terrenos.

Al apoyar el Sr. Rancés una enmienda sobre aumento de consignación para viveres del Asilo de las Mercedes, produjo un incidente entre el orador y el Sr. Cortina que oportunamente cortó la presidencia.

Aceptadas luego algunas enmiendas de poco interés quedó aprobado el presupuesto de 1888-89, cuya cifra de gastos asciende á 4.985.201 84 pesetas.

El Liberal dice que en la reunión de la comisión de Hacienda los Sres. Rojo y Perez Negro se manifestaron de parte de la autoridad superior.

Por su parte, *El Imparcial*, hablando de una visita de cuatro diputados provinciales al señor Sagasta, escribe, entre otras cosas:

«Tegzan ustedes calma—dijo el Sr. Sagasta— que todo se arreglará pacíficamente. En estas contiendas entre coroligionarios nunca llega la sangre al río.»

«Bueno, y cómo se va á arreglar?—le replicaban.»

«Eso ya veremos—contestaba el presidente del Consejo.—Por lo pronto, no hay que precipitarse. Estoy pensando que al duque de Frias no le falta razon. Cuando menos, su punto de vista es muy simpático á la opinion, porque pide economías, sobre todo en el personal.»

La crisis jornalera.

El ilustrado diputado de la mayoría Sr. Sanchez Guerra, trabaja activamente en los centros oficiales para allegar recursos con que conjurar la crisis por que atraviesa la clase jornalera del pueblo de Iznájar, á consecuencia de los últimos temporales.

En efecto, deficiente la última cosecha de cereales, y perdida totalmente durante tres años seguidos la aceituna, paralizadas las faenas agrícolas por la persistencia de las lluvias, é incomunicada la población por la imposibilidad de funcionar las barcas del Genil, que arrastra una imponente cantidad de aguas, la clase jornalera, que no cuenta con otros medios de subsistencia que su trabajo personal, recorre las calles de la población pidiendo pan y trabajo, siendo insuficientes para remediar el mal los esfuerzos hechos por el Ayuntamiento y propietarios de la población.

Llamamos la atención del gobierno para que en lo posible auxilie á las autoridades de Iznájar en la obra de conjurar la crisis jornalera.

Los torreros de faros.

Mañana probablemente apoyará el senador D. Eugenio Page la proposición que tiene presentada concediendo derechos pasivos á las viudas y huérfanos de los torreros de faros.

Estos funcionarios se ven condenados á perpetuo aislamiento social, y privando á sus familias, y especialmente á sus hijos, de los medios de instrucción y de cultura que han de facilitarles la subsistencia. La situación de los torreros de faros es tan excepcional, que bien merece el beneficio en su favor solicitado por el senador Sr. Page, aquí donde otros funcionarios dependientes del ramo de Obras públicas, no más importantes, lo disfrutan.

Un timo.

Refieren los periódicos de Valencia que dos árabes mercaderes de la Argelia llegaron á aquella capital acompañados de un corredor y de un platero de su país, con objeto de hacer un negocio con un sujeto que les había ofrecido la explotación de una mina de oro.

Avistóse éste con los árabes, habiéndose ganado de antemano al corredor; les enseñó una barrita de oro, reconocido como legítimo por el platero, y convinieron en que al día siguiente les entregaría 37 barritas iguales por el precio de 25.000 francos.

Sedujo á los mercaderes árabes el negocio, y el supuesto minero cobró la suma estipulada al día siguiente, contra el consejo del platero, que era de opinion que no se entregase cantidad alguna hasta que se verificara el reconocimiento de las 37 barritas.

Después se vió que estas barritas eran de bronce dorado, con la particularidad de que el timador se llevó la buena.

Según *El Siglo Médico*, han seguido dominando en la presente semana los catarros laríngeos y bronquiales, las pleurias, pleurodinias y pulmonías, las fiebres intermitentes y las congestiones de los centros nerviosos. Entre los niños son frecuentes los casos de coqueluche y se presentan algunos de difteria, y más de viruela, siquiera no afecten mucha gravedad.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

Los emperadores del Brasil.

Roma 14.—Los emperadores del Brasil han llegado á Nápoles, donde se proponen pasar una temporada.

Conversion de deuda.

Londres 14.—El gobierno declaró en la Cámara de los Comunes que el importe de la Deuda convertida en virtud de la última ley asciende á 470 millones de libras.

Leyes militares en Austria.

París 14.—Se hacen comentarios acerca del proyecto de ley militar presentado á la Cámara de diputados de Austria, y particularmente sobre la disposición siguiente:

«Los soldados de la primera clase de la reserva podrán, si las circunstancias particulares lo exigen, ser convocados para el servicio activo en virtud de una orden imperial, en la proporción y por el tiempo necesarios.»

En la embajada española.

Roma 13.—Anoche hubo un gran baile en la embajada de España cerca del Quirinal.

Asistieron los reyes de Italia y el príncipe heredero, quienes fueron recibidos al pie de la escalera por el embajador de España Sr. Racion y su señora.

Entre las muchas personas que asistieron á esta fiesta, que estuvo muy brillante, y de la cual los periódicos hacen grandes elogios, figuraban todo el cuerpo diplomático acreditado en la corte de Italia, muchos diputados y senadores y numerosos representantes de la aristocracia y de las letras.

La eleccion del departamento del Norte.

Paris 15.—Con mucha animacion ha comenzado esta mañana la eleccion de un diputado en el departamento del Norte.

Los candidatos que se votaron Boulanger, Foucart y Emilio Moreau.

Este último es ingeniero y diputado provincial (consejero general) por Roubaix.

Los radicales presentaron su candidatura a fin de que todas las fracciones del partido republicano no tuviesen motivo para abstenerse.

El programa del Sr. Moreau, redactado en términos concisos, combate al cesarismo y el oportunismo.

La nueva declaracion hecha por el candidato Foucart, dice que se compromete a sostener el gabinete Floquet y a no defender más ministros que los que progresistas y resueltamente reformadores.

El general Boulanger lucha, pues, con dos candidatos radicales.

A pesar de la evolucion del Sr. Foucart, los oportunistas le derán sus votos.

Hasta mañana no podrán conocerse los resultados de la eleccion, pues á juzgar por las noticias que se reciben, esta será muy numerosa.

Agitación en Irlanda.

Dublin 15.—La detencion del diputado O'Brien, ha producido grande irritación en todo el país.

El tribunal le acusa de haber tomado parte en reuniones ilegales.

Se asegura que se ha dictado tambien auto de prison contra el diputado Dillon.

Para hoy están anunciados varios meetings en diferentes puntos de la isla, en los cuales se protestará contra la conducta del gobierno.

Se teme que esto dé lugar á trastornos, pues las autoridades se proponen impedir á viva fuerza, si es preciso, dichas reuniones.—Fabra.

Los atunes en conserva.

Ha producido gran alarma en Cádiz el anuncio de que el gobierno italiano aumenta los derechos á los atunes en conserva.

Los diputados de aquella provincia han recibido los siguientes telegramas:

Cádiz 13 (4 10 tarde).—Los arrendatarios de las almadrabas para la pesca del atun de esta provincia, profundamente alarmados con las noticias que se reciben de Italia, asegurando que el gobierno desea subir á 30 pesetas los derechos de los atunes en conserva, causando así la ruina de centenares de familias de esta provincia, ruegan á V. E. inapida tanta desdicha á nuestra importante industria.

Wenceslao Rabiola.—Diego Perez.—Antonio Zarambela.—Ramon Ronson.—José Arino.—Sebastian Ronson.

Cádiz 13 (4 30 tarde).—Los dueños de almadrabas en numerosa comision se han presentado en mi despacho, enseñándome un telegrama de Turin en que se ordena á los compradores de atun que suspendan las compras por presentarse en los Aranceles Italianos el recargo de 30 pesetas. Suplico á V. E. encargamiento gestione la reciprocidad.—El presidente de la Diputacion, Toro.

Mañana se pondrá á debate en el Congreso el dictamen de la comision sobre el proyecto de ley ratificando el tratado de comercio con Italia.

No son 9.000 duros los que presenta de superavit el Sr. Balaguer en el presupuesto de Cuba que mañana leerá en el Congreso, sino 27.000.

La territorial.

Varios periódicos dicen que en la reunion de ayer, quedó arreglado el punto de los consumos, como en la anterior lo había sido el referente á cédulas.

Tambien entran los periódicos en varios detalles sobre reformas hechas en las cédulas y consumos, que debemos acoger con reserva, porque si bien es verdad que hay reformas en estos puntos, no estamos seguros que las precisen con exactitud los periódicos.

Cuando nosotros tengamos certeza de la verdad, diremos lo que sepamos.

En cuanto al punto de la territorial, se habla de mayores economías y de otras novedades; pero tambien en esto debemos proceder con cautela, porque las economías, donde pudieran hacerse, es en la comision de presupuestos, y no en la comision de que se trata.

Lo único positivo es que, de acuerdo con el ministro, la comision hará todas las mejoras y transacciones que le sea posible y crea convenientes en su patriotismo.

Dicen algunos colegas que varios amigos del general Pavia trabsjan por disuadirle de su propósito de pedir el pase á la reserva.

En cuanto á ser llamado por la Reina, como hoy dice El Liberal, nosotros no tenemos de esto noticia alguna.

En La Andalucía de Sevilla, encontramos estas noticias:

Que la diputacion provincial se propone felicitar al ministro de Fomento por la real orden sobre rebaja de ferro carriles; que el aceite, se está pagando allí á 42 reales, y que la reunion de la Liga agraria convocada para el martes próximo, promete estar muy concurrida.

Exposicion de Barcelona.

Barcelona 15 (11 30 m.)

Director CORREO.

Protestamos de lo que el corresponsal de El Imparcial Moles ha telegrafoado el 11. Están abiertas las instalaciones. El público no molesta á nadie ni distrae á los operarios. Nadie ha pensado pedir se suspenda la entrada pública. Las instalaciones prosiguen rápidamente.

Por expositores: De la seccion austríaca, Jacob Handers.—De la francesa, Despau.—De la japonesa, Matsuo Quiske.—De la belga, Maillauder.—Por los españoles, Vidal.

Teatro Real.

La compañía dramática francesa de Sarah Bernhardt, dará su primera representacion en el teatro Real el dia 19 del corriente.

La obra elegida para debut de la troupe francesa es la Tosca, última produccion del célebre escritor Sardou, que tan inmenso éxito ha alcanzado en Paris.

Sus intérpretes serán, además de la Sarah, los no menos célebres artistas Pierre Berton, Duménil y demás artistas que la estrenaron en el teatro de la Porte Saint Martin de Paris.

El abono quedará cerrado definitivamente el dia 17 del actual.

La Cámara de Comercio y los instaladores de Bilbao en la Exposicion flotante á América, han acordado designar un representante que acompañe sus productos en la Exposicion comercial citada. El importante centro de Alcoy, cuyos fabricantes y productos concurren todos á la Exposicion flotante, han acordado tambien designar con el mismo objeto, como su representante á D. Antonio Valor Moló, cuyas condiciones se nos dice, son garantía segura de que los expositores de Alcoy han de obtener fecundos resultados de una expedicion tan practica como importante para todos los intereses de España.

Mañana, á las once, conferenciarán con el señor ministro de la Guerra los diputados y el alcalde de Cádiz, para tratar de asuntos relacionados con la zona polémica de dicha plaza.

Miseria en Jaen.

Llamamos la atencion del gobierno, y recomendamos á su celo, este telegrama que hemos recibido de Jaen:

Jaen 15 (2 tarde).

Director de EL CORREO.

Con motivo de seguir las lluvias y carecer de recursos el ayuntamiento, acuden centenares de jornaleros demandando pan ó trabajo. La miseria es grande. Son las doce y media, y visita al alcalde una comision de braceros, diciendo que ellos y sus hijos llevan cuarenta y ocho horas sin comer. La autoridad les ha prometido trabajo desde mañana. La situacion es urgente. Excitamos los sentimientos de la prensa madrileña para que llame la atencion del gobierno acerca de esta calamidad, que puede degenerar en conflicto.—Arana, Hernandez, Guidos.

El escrutinio de interventores verificado hoy en el distrito de Castuera (Badajoz) ha dado por resultado 42 adictos por 10 de oposicion.

Por este distrito, como se ha dicho, presenta su candidatura nuestro compañero en la prensa D. Rafael Comenge con carácter ministerial.

BALANCE DEL DIA.

El dia ha ofrecido pocos lances, y la noche se presenta, con la importuna lluvia que cae, bien poco hospitalaria.

A lo sumo, se habrán divertido hoy,—como

de costumbre,—los asistentes á la corrida de toros, porque á más de los lances ordinarios, habrán tenido el gusto de ver la lidia con pa-raguas.

La gente de los tendidos, sobre todo, ha debido divertirse mucho.

En cambio, el propio fastidio que es verosímil haya reinado en los toros, se ha sentido hoy en los demás centros de reunion; porque en los teatros, con tanto repetirse las marchas de Cádiz, las coplas de la pobre cética y los picantes cantares de las cigarrerías y guripás de Los útiles, ya la gente principia á bostezar, de secosa de que nuevos temas de inspiracion saquen al arte español del amaneramiento fiamenco en que ha caido.

Tambien llueve y hay goteras en los círculos políticos, porque todo el mundo anda desabrido por falta de sucesos de sensacion; y ha dado lástima poner hoy los pies en el salon de conferencias del Congreso, viéndolo tan desamparado, como é infucundo.

Lo que se ha hablado de los proyectos económicos pendientes; del incidente de la diputacion provincial, de la eleccion de Boulanger (si hoy lo eligen como parece probable por el departamento del Norte); de la Exposicion de Barcelona; de la reunion en casa del Sr. Cánovas; del general Pavia, y de no sabemos cuántas cosas más; lo que se hablado de todo esto, ha sido muy por encima, sin que haya saltado ninguna chispa de novedad.

Si en algo se han fijado más las vestales que agitan el fuego de las cuatro chimeneas, ha sido en la reunion habida en casa del Sr. Cánovas, creyéndose generalmente que aunque haya todavía algunos reparos, vencerá de todos el jefe del partido conservador; quedando al fin convenidas las reformas que hayan de retirarse en las reformas militares, y las que puedan mantenerse, conforme á lo convenido.

No sabemos, si la discusion del tratado con Italia, principiará mañana antes ó despues de que concluya lo poco que ya falta para ultimar en el Congreso el proyecto de petróleos.

Sea lo que fuere, no será ocioso recordar á los señores diputados, que tambien ayer hubo, al abrirse la sesion, á la una, intento de contar el número; y por si acaso bueno será concurrir con puntualidad.

Primero: porque conviene al interés público que se discuta pronto y del mejor modo posible lo pendiente.

Despues, para secundar el ejemplo que está dando el digno presidente de la Cámara, señor Martos, que todos los dias—desde que se convino lo que se practica—está en su sitial á la una en punto.

Y por último, porque conviene acelerar cuanto se pueda las cuestiones económicas, para que el Senado, que tiene derecho á su examen, las conozca oportunamente y pueda disentir las con amplitud y sin las angustias de todos los años.

El Festival Infantil señalado para mañana en el Hipódromo, se ha aplazado para el martes á la propia hora y bajo el mismo programa ya conocido; aplazamiento justificado por el mal tiempo.

A la hora en que cerramos este número no tenemos detalles aun de la importante eleccion que hoy se verifica en Francia, en el departamento del Norte.

Esta noche banquete en Palacio, en honor del archiduque Carlos.

Mañana, á las tres de la tarde, se reunirá en la Presidencia, para constituirse, la comision nombrada, para preparar los trabajos sobre el centenario de Colon.

Y..... lloviendo.

Boletín.

A las cinco.—Los fondos fijos. Escasa concurrencia en el círculo de bolsistas. Muy pocas operaciones.

El 4 por 100 interior á fin de mes, en firme, queda á 67 por 100.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, según

las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (Príncipe, 12), es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 16° sobre 0.

A las doce de la misma, 17° sobre 0.

A las cuatro de la tarde, 15° sobre 0.

La máxima fué de 18° sobre 0.

La mínima, de 7° sobre 0.

El barómetro marca 708 milímetros. Lluvia.

El Banco general de Madrid

se encarga de dar letras y cartas de crédito para todas las plazas de España y capitales de Europa.

Espontánea manifestacion de la verdad.—Señor D. S. de Orive.—Muy señor mio y de mi mayor consideracion: Hace cuatro años que uso su infalible Licor del Polo como curativo y preservativo del dolor de muelas, y en ese tiempo que llevo de usarlo invariablemente, puedo decir que no he vuelto á padecer de la dentadura. Habiendo sido tan delicado de ella, que desde la edad de diez años he sufrido horriblemente con flemones y caries que me martirizaban lo que no es posible decir, proteí infinidad de medicamentos dentíficos, y lejos de sentir alivio, contribuyeron á la casi destruccion de las muelas. Por casualidad me recomendaron en infalible Licor, y lo compré con desconfianza por lo escarmentado que estaba, y ¡ojalá lo hubiera sabido antes! no se me hubieran careado varias muelas ni hubiese sufrido tanto! Reciba Vd. el testimonio de mi sincera gratitud por el bien que proporciona á la humanidad con su medicamento, y le autorizo para que haga Vd. el uso que tenga por conveniente de estas mal trazadas faces. Al mismo tiempo que le hago esta manifestacion de justa gratitud, le remito á Vd. el certificado de Vd. su más atento y reconocido servidor que B. S. M., José García; su casa, Raimundo Lullio, 19, segundo izquierdo.—Madrid 18 de Diciembre de 1887.

Cultos.

San to de mes n.º.—Santo Toribio y Santa Engracia.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de San Juan de Alarcón, donde continúa la novena de la beata Maria Ana de Jesús; á las siete y media se exponerá procesionalmente al Santísimo; á las diez habrá misa mayor con sermon que predicará el Sr. Graña, y por la tarde, á las seis, rosario, novena y reserva. Durante los dias de novena, está concedido el Jubileo de Cuarenta Horas.

En la iglesia de religiosas Terciarias (Sagunto, núm. 7), continúa la novena á la Divina Pastora, predicando á las cinco el Sr. Bocas.

En San Andrés continúa la novena al Patrocinio de San José, predicando al anochecer el señor cura.

En San Millán id., predicando el Sr. Sarmiento.

En las Niñas de Leganés id., y será orador el Sr. Calero.

En Santa Isabel id., predicando el Sr. Cardona.

En San Pascual id., y predicará el Sr. Sarmiento.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, habrá ejercicios como todos los lunes.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Carmen en su templo, y en Monserrat ó la del Perpetuo Socorro en la Visitacion.

Espectáculos para MAÑANA.

Zaruela.—17 de abono.—T. impar.—A las 8 1/2.—Actos primero y segundo de La Mascota.—La gran via.

Alhambra.—3.ª de abono.—T. 3.ª.—A las 8 1/2.—Traviata.

Comedia.—Compañía cómica italiana.—T. 8.ª.—A las 9.—Adam ed Eva.—El diputado de Bombignac.

Apelo.—(Compañía Oreecoda).—A las 8 1/2.—Dos cazadores.—La estudiante.—A las 9 1/2.—Cádiz.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/2.—La fiesta de La gran via.

Lara.—T. 3.ª par.—A las 8 1/2.—La berlina azul.—A las 9 1/2.—Mami-zelle Nitouche.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/4.—El ventanillo.

Martin.—Compañía y empresa de Variedades.—A las 8 1/2.—Fábrica de embustes.—A las 9 1/2.—Chateaux Margaux.—A las 10 1/2.—Dos canarios de café.—A las 11 1/2.—Los domingueros.

Esclava.—A las 8 3/4.—A vista de pájaro.—A las 9 1/2.—Apuntes del natural.—A las 10 1/2.—La nueva Dina.—A las 11 1/2.—Los inútiles.

Circo de Ptoec.—A las 8 1/2.—Grande y variada funcion de ejercicios equestres, gimnásticos, cómicos y acrobáticos.—Iluminado eléctrico en la sala y en todas las dependencias.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez. San Gregorio, 8.

MOLLY BAWN

tos? ¡Horrible! Preguntóme Molly, si me atreveré á decirle que me sería desagradable que fumara en la cama. He oido decir que muchos jóvenes tienen esa costumbre; uno de mis hermanos casi prendió fuego á la casa con un cigarro hace algunos años.

—Déjame á mi el cuidado de hacerte todas esas recomendaciones—dijo Molly alegrementeno hay nada que me divierta tanto como eso.

—¡Una verdadera conversacion de ángeles administrativos!—murmuró mister Massereene levantándose y dirigiéndose á la puerta con su periódico—creo que verian sin pestañear hundiéndose Inglaterra en un pantano, mientras no tuvieran coligaduras apropiadas á la cama des-tinada á Suttrell.

CAPITULO II

El dia en que debió llegar Luttrell á casa de sus amigos, vió nacer su aurora y engrandecerse su belleza hasta su completo desenvolvimiento, cruzándose de brazos al aproximarse el sol al zenit. La tarde fué soberbia; impregnado el ambiente de todos los esplendores de la mañana, se percibian apenas que los ardores del medio dia estaban próximos á desaparecer. Hacillos de luz semejantes á hebras de oro, jugaban aun al escondite entre las rosas que se encaramaban y abrían, mostrando toda su belleza rosada, blanca ó crema, á lo largo de los muros de la casa de los Massereene.

Alalada completamente Brooklyn, parece á primera vista más grande de lo que en realidad es; por lo demás, es una confortable residencia. A pesar de esto, con su confort, cosa muy diferente del lujo, no se advertia en ella eso de qué se goza y perezo que caracteriza á una gran prosperidad.

A despecho del abrasador sol de Junio que

acababa de hacer sufrir sus rigores, una atmósfera de vida y alegría reina por todas partes; las voces de los niños, cierta risa que vibra á distancia como el eco de músicas lejanas, el arrullar de las palomas sobre los tejados, el escarceo de las gallinas en el corral..... todo se reunia y sumaba para desafiar el sentimiento de enervante pereza que aquella hora crepuscular hacia nacer.

—Muy tarde se hace—dijose mister Massereene á sí mismo mirando su reloj por décimacuarta vez, mientras se paseaba ocioso ante la puerta del vestibulo.

Comprendese que se espera á alguien en la casa, así en las maneras de mister Massereene como en el aspecto de todo lo que le rodea; la arena de los andenes ha sido apisonada; las bandas de césped que tapizan las avenidas, se han recortado cuidadosamente, y uno de los montañas de la yerja, que hacía tres semanas que amenazaba caer, debidamente recompueta y afirmado, no compromete ya el equilibrio de sus camaradas.

—Son cerca de las siete—dijo Leticia, asomando su lindo rostro á la ventana del salon.—¿Crees que vendrá Juan?

—Me siento incapaz de formular opinion alguna; estoy á dos dedos de descubrir que el hombre se vuelve tarde de comprension, cuando teniendo la costumbre de comer á las seis, dan las siete y aún no lo ha hecho, y encuentro humillante el descubrimiento..... Decididamente es el estómago quien domina al espíritu. Pero ahora no se trata de eso, Leticia; sé caritativa y dí que nos sirvan la sopa.

—Pero, mi querido Juan, ¿no haríamos mejor aguardar un poco?

—Claramente que no, á menos que no quieras acumular una tormenta que te sería imposible de calmar. Me siento en un estado, que el más pequeño retraso me tornaría feroz. Además—añadió, viendo que su mujer titubeaba—no habiendo llegado á las seis no puedo ya hacerlo hasta las ocho y media.

—¡Tanto que me he preocupado por la comida!—exclamó Leticia suspirando.

—¡Hé aquí una cosa que me da una alegría que no sé qué decirte!—exclamó alegrementesu marido.—Créeme bajo mi palabra, Leticia; el trabajo que te has tomado no será perdido.

—¡Gloton!—dijo cariñosamente Leticia con la sonrisa que solo reservaba para su marido.

—Las ocho, las ocho y media, las nueve.—Yo creo que ya no vendrá—dijo Molly un tanto amostazada separándose de la ventana y avanzando hasta la mitad de la pieza.

Situada bajo la araña encendida para honrar el arribo del infiel caballero, encontrábase bañada por la claridad de todas las bugias, cuyos rayos caían sobre ella con cierta dulce ternura.

Diriase que se complacian bañándola con su luz, á fin de añadir, á ser posible, una gracia más á aquel encantador conjunto, á aquella deliciosa actitud semidigustada, á aquel fresco semblante tan dulce y tan adorable.

Sus grandes ojos irlandeses que recordaban la nacionalidad de su padre, caparcian una claridad franc; no eran chispeantes, apenas si brillaban; pero sabían mirar de una manera tan cariñosa y seria, tan alegre al mismo tiempo, que se sentia uno dispuesto á creer que el corazón de quien aquellos ojos poseía era de oro purísimo.

Su pelo castaño, recogido detrás de la cabeza, aparecía arrollado elegantemente, ornado aquí y allá de pequeñas trenzas de un tono dorado, descubriendo una frente baja, sobre la cual sortigeban ligeros bucles, verdaderos accrococoeur tratándose de Molly, los cuales parecían encontrarse allí sin la menor premeditacion.

Nada de rosas sobre sus mejillas, ó por lo menos, eran unas rosas pálidas, jamás contempladas iguales por los ojos, si Molly estaba desprovista de color; exceptuando el caso en que el disgusto ó la alegría tenían su piel de un vivo encarnado.

Pero lo admirable era su boca..... aquella boca, que, aun haciéndola trairlon, constituía su mayor encanto; en ella reside, entre los mil juegos

distintos de sus labios, toda su maldad. ¡Contente tanta ironía aquella bellísima boca! ¡Tantas sonrisas! ¡Tanta alegría!

Sientese cierta decision mezclada con un no sé qué de ternura que no pueda expresarse. Sonreía..... Su rostro era entonces un rayo de sol..... No, seguramente; jamás había estado tan linda..... La sonrisa ha desaparecido; sus labios se han cerrado, esparciéndose sobre su rostro una expresion dulce y pensativa..... y entonces se considera uno estúpido por haber creído momentos antes que no podía estar más bella.....

Y de esta suerte, á través de los mil y un cambios de su fisonomía, descábrase la innumerable serie de sus ocultas gracias.

Es abelta sin ser delgada, ligeramente llena sin estar gruesa; su talle es mediano. La espontaneidad en persona, un poco viva algunas veces; adora la vida y el placer como todo lo que es joven..... solamente..... que, aunque sea penoso decirlo, allá en el fondo de su corazón, en un rincón, oculta una tumultuosa y perversa disposicion, á la cual no podría dársele otro nombre más apropiado que el de coquetaría.

En aquel momento, la ligera nube amontonada sobre sus cejas por una larga espera frustrada, acaba de pasar á sus ojos á despecho de la celosa guarda que ejercian alrededor de ellos sus largas y rizadas pestañas..... y escapándose de entre sus mallas con provocativo aire, hacíanla aparecer como un niño mimado montado en cólera por no haber recibido el prometido juguete.

—Creo que no vendrá ya—dijo nuevamente apoyando enfáticamente sus palabras, porque la primera vez no recibió contestacion alguna. Leticia estaba absorbida en ferviente plegaria al Señor á fin de que realizara el pronóstico de Molly, y Juan dormitando vergonzosamente.

—¡Cuando pienso—prosiguió Molly—en el tiempo que he pasado en mi tocador, y todo para nada..... ¡No volveré á tener otra vez el mismo entusiasmo, y lo sentiré mucho!..... ¡Cómo detesto los jóvenes!..... Sobre todo los militares; solo son gentes egoistas que no sirven para nada.

EPILEPSIA Ó ACCIDENTES NERVIOSOS

vulgo MAL DE CORAZON, alfericia ó mal de San Pau, así como todas las enfermedades nerviosas tenidas por incurables SE CURAN radicalmente con las

PASTILLAS ANTI-EPILEPTICAS DE OCHOA

cuyos prodigiosos resultados son constantemente la admiracion de enfermos que padecian epilepsia ó accidentes nerviosos 20 y 30 años.—Depósitos en las principales farmacias.—Dirijanse DUQUE DE ALBA, 15, 2.º derecha, Madrid.—Se remiten prospectos gratis.

AVISO Á LOS SUSCRITORES Á EL CORREO

A virtud de la concesion especial hecha á nuestro periódico por el Instituto Médico Celular de Barcelona, nuestros abonados pueden obtener con ventajas los siguientes específicos:

25 por 100 de descuento en los específicos siguientes: **Perlas de la Salud**.—Curan la debilidad general, la anemia, etc., son tónicas. Precio, 4 pesetas; 8 á los suscritores á este periódico.

Antisépsis del Dr. Audet.—Curan los flujos, la tisis, la escrófula, la tos, los catarros, bronquitis, etc., 2 ptas., 1'50 á los suscritores.

Talismán de la Madre.—Cura la dentición y las indisposiciones de los niños. 2 ptas., 1'50 á los suscritores.

Antitorcedor.—Cura la sordera y demás enfermedades del oído. 4 ptas., 3 á los suscritores.

Píldoras Charcot.—Cura las parálisis (fariúrgas). 4 pesetas, 3 á los suscritores.

Píldoras febrífugas.—Cura las fiebres intermitentes, cuartanas, tercianas, etc. 4 ptas., 3 á los suscritores.

¡Luz! ¡Luz!—Cura las enfermedades de la vista. 4 ptas., 3 á los suscritores.

20 por 100 en los siguientes: **Medicacion laigea**.—Cura las inflamaciones de la garganta y de la voz. 1 ptas., 4 á los suscritores.

Reconstituyente á fortiori.—Cura las enfermedades de la sangre y de la menstruacion. 5 ptas., 4 á los suscritores.

Curas rebajas. **Antihéptico de San Antonio**.—Cura el herpes. 7 ptas., 5'75 á los suscritores.

Asmático Seydem.—Cura el asma. 10 ptas., 8'75 á los suscritores.

Contra-oxena.—Cura la fetidez de aliento. 10 ptas., 8'75 á los suscritores.

Bisolvante Mekel.—Cura las enfermedades de la vejiga. 12 ptas., 9'75 á los suscritores.

Específico Dewar.—Cura el cáncer. 7 ptas., 5'75 á los suscritores.

Contra-tina.—Cura las enfermedades del cuero cabelludo. 7 ptas., 5'75 á los suscritores.

Píldoras antineuróticas del corazon.—Cura las palpitaciones. 10 ptas., 8'75 á los suscritores.

Antihistérico Jacoud.—Cura el histerismo. 4 ptas. á los suscritores.

Perlas del Serrallo.—Curan la impotencia, la esterilidad y la espermatorrea. 40 ptas., 34'75 á los suscritores. Lea que desea adquirir los anteriores específicos, deben pedirlos acompañando el importe en sellos ó libranzas al Instituto Médico-Celular Antiséptico, Paseo D. mingo, 1.—Apartado de Correos, núm. 48, Teléfono 408.—Barcelona.

QUINA-LAROCHA

Recompensa de 16.600 fr. Seis Medallas de Oro.

ELIXIR VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparacion vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Reunir la totalidad de los principios de las tres Quinas y hacer un Elixir muy agradable basta para los mas delicados: tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina-Laroche, por haber facilitado la cura de las afecciones del estómago, de la inapetencia, de la anemia, de las fiebres tenaces, etc.

Paris, 22, rue Brocnot, y en todas las Farmacias de esta localidad

GRANDES ALMACENES DE STA CRUZ

—(ESTACION DE PRIMAVERA)—

ÚLTIMAS NOVEDADES PARA TRAJES DE SEÑORA

En lanería, sederia, adornos, encajes, mantillas, blondas y lutos

CONFECCIONES MODELOS DE PARIS

Manteletas, Visitas, Fichús perles, Levitas tailleur, Jerseys é Impermeables

Teléfono 125 PLAZA DE STA. CRUZ, 1 Y BOLSA, 16 Teléfono 125

VICHY

Administración: PARIS, 8, bd Montmartre.

Grande-grille.—Afecciones linfáticas, enfermedades de las vías digestivas, infartos del hígado y del vaso, obstrucciones viscerales, cálculos biliares, etc.

Hopital.—Afecciones de las vías digestivas, pesador del estómago, digestiones difíciles, inapetencia, gastralgia, dispepsia.

Célestins.—Afecciones de los riñones, de la vejiga, mal de piedra, cálculos urinarios, gota, diabetes, albuminuria.

Hauterive.—Afecciones de los riñones, de la vejiga, mal de piedra, cálculos urinarios, gota, diabetes, albuminuria.

Escribir el nombre del manantial en la cápsula.

Depositarlos: D. José María Moreno, calle Mayor, 93 (botica de la Reina Madre) y farmacias de los Sres. Martínez, Jacomartrezo, 82; Borrell hermanos, Moreno Miquel; Doctor Just; R. Hernandez; Lomana.

magnesia Villegas

Granular Efervescente

Frasco 5 reales

Plaza del Angel 16. Farmacia

REFORMAS HECHAS EN EL SISTEMA GENERAL DE IMPUESTOS DE ESPAÑA Y EN LA ADMINISTRACION POR D. RAMON SANTILLAN

ministro que fué de Hacienda y primer gobernador del Banco de España

De venta en las principales librerías.

Los pedidos se dirigirán á D. Jacobo Sanchez, Barquillo, 26, principal, Madrid.

EL MEJOR NEGOCIO

Las personas que dispongan de un grande ó pequeño capital y quieran dedicarlo á negocios de préstamos con crecido interés y sólidas garantías, les será colocado á su gusto y satisfacción en buenas operaciones, manejadas por los mismos capitalistas. Se admiten cantidades al 24 por 100, dando garantías.

Barquillo 12, 4.º izquierda

TELEFONO 191.

En las Farmacias, Perfumerías y Bazares

La VELOUTINE

Polvos de Arroz especial

Preparado al Bismuto por CH^{le} FAY, Perfumista

PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

URGENTE NADA MEJOR

Debiendo proveerse en todas las capitales y pueblos importantes de España, extranjero, Ultramar, Norte y Centro América, plazas de inspección é investigadores, para el servicio particular de la conocida casa LA NACIONAL EMPRESA, se previene al público, por este anuncio, que todos los que pretendan ingresar como tales al servicio de esta Universal Agencia de negocios, dirijan sus peticiones, incluyendo sellos para la contestación á las Oficinas Centrales y á su Director General D. Vicente de Soto y Calvet, plaza de Puerta de Moros, num. 6, se gundo, en esta corte.

DINERO

En el acto con reserva sobre muebles y coches sin retirar, servicio de esta Universal Agencia de negocios, dirijan sus peticiones, incluyendo sellos para la contestación á las Oficinas Centrales y á su Director General D. Vicente de Soto y Calvet, plaza de Puerta de Moros, num. 6, se gundo, en esta corte.

La reina de las cerillas

Inglésas de Bryant

¡Como cirios!

5 céntimos cada caja más de 50 Venta por mayor y menor.

Palomeque, Arsenal, 17.

TERMAS DE DAX

AGÜAS Y LOBOS minerales naturales, especiales contra Reumatismos, Enfermedades de la Garganta y del Pecho, etc. Se envían Botellas frías. Dará razón el Director DAX (Gandía), Braxda

HOOPER Y COMPAÑIA

LONDRES

FABRICANTES DE CARRUAJES

de S. M. la Reina Victoria de Inglaterra, S. A. R. el Príncipe de Gales, S. M. el Emperador de Alemania, etc., etc.,

han establecido en Madrid una magnífica Exposicion de modelos, en el establecimiento del Sr. Oliva, calle de D. Martín, núm. 57.

El representante en esta corte de dicha acreditada casa, es el D. Jo. ó de la Sierra, el cual recibe órdenes en el Hotel Inglés. Lobo, 10, Madrid.

DOCTOR J. LILLIOTT

Dentista norte americano

Cármén, 7, 2.º

SUPERIORES CAFES

DE

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

Aroma concentrado en elegantes botas de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á 4 ptas. los 400 gramos.

Puerto-Rico y Caracolíle. 2'40

Puerto-Rico y Moka. 3

Moka puro. 4

Fés de 8 á 20 pesetas libra en botas de 2 y 4 onzas.

Taploca del Brasil en botas de 200 gramos

NOTA. Los botes de CAFFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito Central: Puerta del Sol, 13

LAS SEÑORAS

más deliciosas, encontrarán preciosos guantes de Suecia, físicos é impermeables en la fábrica de

FERNANDO URIARTE.

Dichos guantes, que son superiores y de colores elegantisimos, se venden á precios sumamente arreglados, para que nuestra distinguida clientela pueda juzgar de su bondad y de su confeccion.

Calle de Tudescos, núm. 1, entresuelo.

LA CALVICIE HA MUERTO

PATENTE DE INVENCION POR 20 AÑOS

Con la nueva Pomada Prodigiosa, se hace salir el cabello y la barba, sea cualquiera la causa que haya motivado su caída, sin distincion de sexos ni edades; para mayor garantía del público, en nuestra casa, Desengaño, 26, pral. Madrid, administramos nuestro específico sin recibir cantidad alguna hasta ver sus resultados satisfactorios. Los precios de venta son 15, 25 y 30 pesetas tarro. También hemos preparado nuestro específico en liquido para contener la caída y limpiar el cuero cabelludo, siendo sus resultados tan satisfactorios que en breve tiempo se admira el éxito; precio del frasco, 5 pesetas.

Los pedidos, casa central, Sres. Vega hermanos, Desengaño, 26, principal, Madrid.

Barcelona.—Sucursal, D. Vicente del Pozo, calle del Conde del Asalto, 31, 1.º

NOTA.—Se remiten los pedidos á provincias francos de porte, mandando libranzas del Giro Mútuo ó sellos de franco queo certificados.

PATENTES Y MARCAS DE FÁBRICA

Centro internacional de traducciones, delimitacion, consultas técnicas y legales sobre patentes de invencion y marcas de fábrica; obtencion de las mismas en España y en los principales países industriales.

Importantes correspondencias en París, Londres, Berlin, Viena, Estados Unidos, Bélgica, Italia y Luxemburgo.

La correspondencia al Secretario de este Centro D. José Monteserin, calle del Saucó, núm. 2.

PERLAS DEL D^o CLERTAN

Aprobadas por la Academia de Medicina de París

LAS PERLAS DE TREMENTINA calman en algunos minutos, las jaquecas, los MAS VIOLENTOS DOLORES DE CABEZA y las ENFERMEDADES DEL HIGADO. El la dosis de tres ó cuatro perlas no produce su efecto pasado algunos momentos, sería inútil continuarla. Cada frasco contiene treinta perlas. Para tener este producto bien preparado y eficaz, exijase la firma del LAS PERLAS DE ETER son el remedio por excelencia para las personas nerviosas é propensas á ahogos, á calambres de estómago y á desmayos, por lo que deberan tener siempre á la mano este precioso medicamento. Exijase la firma: LAS PERLAS DE QUININA contienen cada una diez centigramos (dos granos) de sulfato de quinina pura. Por esto es cierta su eficacia en los casos de *Bobson*. Ellas no causan repugnancia ni ascos y se tragan muy fácilmente. Las perlas de quinina se conservan indefinidamente sin alterarse. Es absolutamente indispensable el exijir la firma:

La venta por menor en la mayor parte de las Farmacias FABRICACION Y VENTA POR MAYOR: la casa L. FRERES y Ch. YORCHON, nº 19, rue (calle) de la Paix en París.

PERFUMERIA GELLÉ FRÈRES

Paris, rue d'Argout, 35

EXPOSICION DE 1878—MEDALLA DE ORO

PASTA DENTIFRICA GLYCÉRINA

Preparacion de Eug. DEVERS, Laureado de Farmacia

El unico dentifrico que reúne a una cualidad excepcional una baratura sin precedente.

El que la emplee una vez la adoptará para siempre.

DEPOSITO EN TODAS LAS PERFUMERIAS DE ESPAÑA

NUOVO Y SEGURO ANTI-ASMATICO

Recetado por distinguidos médicos y recomendado por la prensa profesional

JARABE-ROMFEO DE EUFORBIA PILULIFERA

porfontamente deslizado é inalterable

El Dr. Materson de Australia, ha descubierto que la Euforbia Pilulifera es el gran remedio para el asma y las afecciones bronquiales (bronquitis, catarros).

De los experimentos hechos en España, Inglaterra y otros países de Europa, resulta que la Euforbia-Pilulifera tiene una acción maravillosa para disminuir y hasta suspender los ataques asmáticos, cualquiera que sea la causa que los produce. En bronquitis, toses, catarros y tos ferina. Los resultados obtenidos no han podido ser más satisfactorios.

Todo la prensa médica aconseja á sus o legas ensayen esta nueva medicacion que está llamada generalizarse

COLEGIO DE SEÑORITAS

ELEMENTAL Y SUPERIOR

DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

VALVERDE 16.

ANUARIO DEL COMERCIO

DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION

ó Directorio de las 400.000 personas

DE ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL (C. BAILLY-BAILLIERE)

Con anuncios y referencias al Comercio é Industria Nacional, y Extranjera

1888

Un tomo encartado en tela de más de 2.500 páginas

PRECIO EN ESPAÑA 20 PESETAS

Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona por insignificantes que sean sus negocios.

Se vende en la Librería editorial de D. CARLOS BAILLY BAILLIERE, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid.

TAPIOCA de la ESTRELLA

MARCA REGISTRADA

Fuera de Concurso en la Exposicion universal Paris 1878

Médallas de Oro y de Plata en varias Exposiciones.

S. R. de la Tacherie

A. CHAPU

Rue Saint-Martin, 8 PARIS

La Tapioca de la Estrella es una sopa delicada, sabrosa, nutritiva é higiénica. La mas á proposito para las personas de estómago delicado, enfermos y convalescentes.—Su rival para alimentar á los Niños en el período que sigue á la lactancia y durante la misma. La unica admitida en la mesa de las personas de buen gusto.—Recomendada por todos los higienistas como la mas saludable de las sopas.

Se vende en todas las buenas tiendas de Pastas y Ultramarinos. Desconfiar de las Falsificaciones é Imitaciones.

POMADA ROSADA

para devolver á los

FILLOL, 47, rue Vivienne, Paris

MADRID: Borrell hermanos, Puerta del Sol.

EL GIL BLAS

PERIÓDICO SATÍRICO

Se venden las colecciones siguientes: Año 1868: Meses de Octubre, Noviembre y Diciembre.—1869: Todo el año.—1870: Todo el año.—1871: Todo el año.—1872: Nueve meses.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

BIBLIOTECA PARLAMENTARIA

Se ha publicado el I tomo, que comprende la discusión íntegra del proyecto de derechos pasivos á los maestros y III del de proyecto de Ley Constitutiva del Ejército.

Véndese á peseta en la Administración de la Biblioteca Palafox, 21, y en la de este periódico.